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臺中市政府客家事務委員會第 4屆委員第 1次會議紀錄 

一、開會時間：民國 106年 3月 13日(星期一)下午 13時 5分 

二、開會地點：臺灣大道市政大樓惠中樓 901會議室 

三、主席: 林市長佳龍                       記錄：徐素貞 

四、出席人員：詳如出席名單 

五、市長頒發聘書 

六、市長致詞： 

大家好!今年客家委員換新血，6位年輕客家新一代的加入，對客委會

政策推動，客家文化保存、發揚更有新意 。1.客委會對客家文化的保

存跟發揚是目前在進行的政策，臺中做為蔡總統「浪漫台三線」政策終

點站，中央把我們納入委員，跨縣市首長會議也討論這議題，要怎樣結

合政策比較能得到支持，怎樣豐富內容是很重要。2.市府將客家文化當

資產，以東勢、豐原、石岡、新社地區，進一步對市區呈現擴大參與客

家語言和文化教育的結合，推動兒童客語教學尤其以大埔腔最有特色，

大台中開發的始祖張達京應該是大埔腔，可以讓更多人了解，學校推廣

母語教學。3.東勢新丁粄節、 巧聖先師文化祭入選客庄 12大節慶、節

慶跟客家連結，相關活動呈現客家文化特色重要資產，讓文化生活化，

跟社會發展能緊密連結。巧聖(伐木、工藝)與產業是相關連，讓匠師文

化、現代技教創意與生活美學連結引起很大迴響，老師傅受到重視帶來

就業機會。4.農業、觀光是很重要的產業，透過客庄環境天穿日的生活

節慶結合，客庄保留了客家生活。5.客委會是委員會預算較不足，跟其

他局處的合作能更緊密，將請林副市長多互動。感謝也恭禧各位，希望

透過新的運作，帶動客家文化的發展推動客委會業務。 

                 

七、工作報告：詳如會議資料(如附件) 

八、臨時提案： 

    提案一 

    提案人:廖重凱委員  

   案由:推動語言從家庭參與著手。 

    說明: 

推動客語部份大都著重於學校客語教學，希望結合摘星計畫之文創產業

如霧峰光復新村及審計新村之模式製造利機，於假日市集增加好客市
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集，購物使用客語結帳給予優惠，推動客語生活化。 

    主委裁示：參辦。                     

   九、散會:15時 10分 

  

 


